

LOGINSPORTVERANSTALTUNGEN 2023 – SPORT GESUNDHEIT SOZIALES

Projektleitung: Alfred Auer, Ilse Gstöttenbauer

Berichtszeitraum: Mai bis Dezember 2023



BERICHT

Viele attraktive Bewerbe und Aktivitäten konnten auch im Jahr 2023 im Rahmen der Sportveranstaltungen von LOGIN durchgeführt werden. Allesamt mit sportlichen, sozialen und gesundheitsbezogenen Aspekten und vielen Menschen, die freudvolle Stunden erleben konnten, und an bunten sportlichen und soziokulturellen Ereignissen partizipieren und gewinnen konnten.

Insgesamt kam es zu 5 Veranstaltungen von Mai bis Dezember 2023 mit einem vielfältigen Programm, das folgend dargestellt wird:

1. JAHRESOPENING: AUFTAKTVERANSTALTUNG VOLLEYBALLTURNIER (ca. 70 Aktive, 30 Zuschauer*innen)

Sozialintegratives Volleyballturnier Sa 27.5.23 im Auer Welsbach Park mit **16 Teams (4er Teams)**

- 9 Teams vom Verein Grüner Kreis – von den Therapiehöfen Johnsdorf (Steiermark), Marienhof, Treinthof und Mahrhof in der Buckligen Welt
- 1 Team der Abt D. Anton Proksch Institut
- 1 Team Special Olympics BoP Volleys
- 5 Login Teams



Es kam zu tollen und fairen Begegnungen innerhalb und außerhalb des Spielfeldes. Für die vielen Teams war es eine sportliche und freudvolle Abwechslung zum (Therapie) Alltag! Menschen die sich noch auf stationärer Therapie aufgrund einer Suchterkrankung befinden, spielen gemeinsam mit Menschen die diesen Weg vor vielen Jahren bestritten haben und nun voll im Leben stehen. Dieser Austausch gibt Zuversicht und Hoffnung. Das gemeinsame Sporttreiben in vielerlei Hinsicht stärkt, körperlich, emotional, soziale Bezüge. Zudem gibt es die Möglichkeit langfristig bei LOGIN Sport zu treiben und Menschen zu treffen, die ähnliches durchlebt haben, und sodurch Motivation und Perspektive eröffnen.



2. 2. + 3. SOMMER_SPORT_FEST (ca. 700 Teilnehmende)

Das sportliche Highlight im Verein LOGIN mit über 600 teilnehmenden Sportler*innen und Besucher*innen ist jedes Jahr das Sommersportfest zu Beginn des Sommers.

Auch 2023 gab es wieder einen Fußballbewerb, mit Damen und Herrenteams, sowie einen Volleyballbewerb mit Herren und Mixed Teams. Parallel zu den Turnierspielen wurden wieder geturnt, getanzt, Karateübungen gezeigt, getrommelt, musiziert, gewuzzelt, Minisoccer gespielt uvm.

Ad Volleyballturnier (ca. 110 aktive Spieler*innen)

Teilgenommen haben Teams aus unterschiedlichen Settings:

4 Teams der stationären Einrichtungen Johnsdorf, Marienhof und Waldheimat der Suchthilfeeinrichtung Grüner Kreis, sowie

3 Teams der Abteilung D (illegale Substanzen) des Anton Proksch Instituts,

6 login Teams (bestehend aus ehemaligen Patient*innen, Menschen mit Fluchtgeschichten, Menschen aus unterschiedlichen, unspezifischen Hintergründen)

Teams aus dem Breitensport, bspw. die über die Volleyball Hobby Mixed Liga vom Turnier erfahren haben, Parkbesucher*innen, Teams vom Verein Neuer Start (Afghanischer Sport- und Kulturverein, Teams von Ariana, und andere Volleyballteams).

Insgesamt nahmen 16 Teams im Herren Bewerb und 8 Teams im Mixed Bewerb teil.

Ad Damen Fußballturnier (ca. 35 Spielerinnen)

4 Frauentteams matchten mit einer Hin- und Rückrunde beim diesjährigen Turnier:

Login, Los Andes, streefootbALL Austria und Kicken ohne Grenzen gaben sich die Ehre.

Am Ende setzten sich Los Andes (1.) vor den Login Mädels (2.), streefootbALL Austria (3.) und Kicken ohne Grenzen (4.) durch.



Ad Herrn-/Mixed Fußballturnier (ca. 55 Spieler:innen)

Beim Fußballbewerb gab es eine große Streuung bei den Altersgruppen. 8 Teams spielten sich im Meisterschaftsmodus durch den Beerb. Wobei sich die Erfahrung bei den Teams mit älteren Spieler:innen im Verlaufe es Turniers bemerkbar machte. So konnten die Jüngeren durch Dynamik und Begeisterung am Spiel punkten. Die Älteren bewiesen mit Taktik, Kräfteeinteilung und Zusammenspiel ihr Können. Am Ende gab es wieder viele Gewinner und strahlende Gesichter.

Das Endergebnis sah jedenfalls einen Punktesieg.

1. Verein Neuer Start
2. Login United
3. FC Zukunft
4. Grüner Kreis 1
5. Mensch Esthers United
6. Login Tigers
7. Grüner Kreis 2
8. Goals for Future

Workshops: Bewegungs-, Rhythmik- und Kreativ-Workshops; Fairplay

Am SommerSportFest wurden wie immer Workshops zum Probieren, zum Zuschauen, und zur Vorführung angeboten. Diese wurden von Besucher*innen auch rege in Anspruch genommen.



Folgende Workshops wurden angeboten:

- Percussion – Ausprobieren verschiedener Rhythmus- und Percussion Instrumente
- Fitte Gelenke
- Disco Aerobic
- Karatedo
- Qi Gong
- Boccia
- Microsoccer
- Tischfußball
- Aufführung Rhythmische



Gymnastik: Turnerinnen des Ukrainisch-österreichischen Sportvereins *Prestige*



- Für die jüngeren Gäste gab es speziell Ballsport Spiele für Kinder und eine Kinderschmink-, Bastel- und Buttonmach Station. Die ganz jungen Gäste fanden auch am Spielplatz und in der Sandkiste Aufgaben vor.



4. VOLLEYBALLTURNIER HALLEN WINTER CUP (ca. 30 aktive Spieler*innen, 10 Zuschauer*innen)

4 6er Teams, ca. 30 Personen trafen sich in der Tigergasse zum Weihnachts-Hallenvolleyballturnier. Großstädtische Vielfalt der Nationalitäten und Sprachen war auch bei diesem LOGIN Event wieder gegeben – Menschen aus der Ukraine, Syrien, China, Irak, Tadschikistan, Kroatien, Kurdistan, Afghanistan, Ungarn, Deutschland, Luxemburg, Österreich waren aktiv und waren dabei. Menschen, die sich noch auf stationärer Therapie aufgrund einer Suchterkrankung befinden, spielten gemeinsam in einem Team mit Menschen, die seit vielen Jahren clean und trocken voll im Leben stehen. Die Verständigung funktionierte einwandfrei und das gemeinsame Sporteln und Spielen schafft Verbindung und Zugehörigkeit. Voneinander lernen, einander stärken und miteinander aktiv sein, so auch beim Hallencup die Devise.



5. FUßBALLTURNIER HALLE WINTER CUP

(ca. 55 aktive Spieler, 25 Zuschauer*innen)

Sport vertreibt Einsamkeit. Auch zu Weihnachten.

Viel wird über Einsamkeit gesprochen. Bloß Aktionen bringen Menschen zusammen, verleihen Energie, holen heraus aus dem Dunkel.

logins Winter Cup am 26. Dezember war ein Kick zu den Feiertagen in der Sporthalle Tellgasse im Heimatbezirk von LOGIN.

8 Teams hatten das Vergnügen. Es gab reichlich Tore. Aktion. Paraden. Und eigentlich nur Gewinner*innen mit Freude, Aufregung, Spannung, und einem guten Tag. Das Team der Lebensmittelrettung von LOGIN lieferte die nötige Verpflegung, die Teams lieferten die spannenden Spiele, das Publikum die packende Atmosphäre. LOGIN. Die erste Adresse von Gesundheit.Sport.Soziales. Nur in Wien

In Summe ca. 80 Personen versammelten sich am Stephanitag in der Sporthalle Tellgasse. Ein sehr kurzweiliges, spannendes, sehr respektvolles, faires Turnier.



Fotos (C) Verein LOGIN